

**DISCURSO EGRESADA  
INGENIERÍA EN ESTADÍSTICA  
22 de octubre -2024  
DANIELA CÁCERES ARANEDA**

**Rector de la Universidad Católica del Maule, Doctor Claudio Rojas Miño,**

**Saludos a las autoridades, académicos**

**En especial, saludo a quienes nos acompañan en esta ceremonia a nuestras familias y amigos...**

**Estimados (as) Colegas**

Hoy es un día que quedará grabado en nuestros corazones para siempre. Después de cinco años llenos de esfuerzo, sacrificios, noches de desvelo, pero también de innumerables aprendizajes y momentos que nos hicieron crecer tanto profesional como personal, finalmente hemos llegado a este esperado y soñado momento: nuestra titulación como ingenieros en estadística de la Universidad Católica del Maule. Es un orgullo inmenso, no solo para cada uno de nosotros, sino también para todos ustedes, que nos han acompañado, apoyado y alentado a lo largo de este desafiante pero gratificante camino.

Quiero comenzar agradeciendo a quienes han sido pilares fundamentales en nuestra formación. A nuestra directora de carrera, la profesora Tabita Martínez, por su incansable apoyo, por guiarnos con dedicación a lo largo de este proceso, y por estar siempre presente cuando más lo necesitábamos.

No puedo olvidar agradecer a nuestra secretaria, Saryluz, quien tuvo una paciencia infinita con nosotros. La cansamos de tanto enviarle correos, mensajes, llamadas, de todo!,

A los profesores, Mauricio Huerta, con sus pruebas imposibles de resolver, tan así que nos dejaba ocupar el cuaderno y aun así no podemos resolverla, hasta chat gpt no podía (jajja broma), A la profesora Carolina Marchant, cuyas pruebas eran tan extensas que parecían Biblias, y salíamos con las manos cansadas de tanto escribir a toda velocidad. Felipe Lillo, José Gonzalez y entre tantos otros, que no solo nos transmitieron conocimientos técnicos, sino que también nos enseñaron el valor de la constancia, el pensamiento crítico y la creatividad para enfrentar los desafíos más complejos. Gracias por su paciencia, su exigencia constante y por impulsarnos a dar siempre lo mejor de nosotros mismos.

Quisiera hacer un agradecimiento muy especial a nuestro ex jefe de carrera, Marcelo Rodríguez. Nos enseñaste tantas cosas, no solo sobre estadística, sino también sobre la vida, siempre con esa mezcla única de profesionalismo y cercanía. En las presentaciones más exigentes y formales, siempre destacabas... pero no precisamente por tu rigor académico (aunque nunca faltó), sino por tu inconfundible estilo: con ese

look relajado y ese peinado que parecía tener vida propia (¡jajaja!). Sin embargo, lo que realmente destacaba era tu calidad como profesional. Gracias por enseñarnos a pensar sin límites y recordarnos que un buen ingeniero se define por su pasión.

Recuerdo con claridad el día en que entramos a esta carrera. Éramos muchos, todos llenos de sueños, ilusiones y grandes expectativas. Con el tiempo, esos sueños se transformaron en largas noches de estudio y en esas “idas al Chubi” con la excusa de estudiar... aunque, seamos honestos, comimos mucho más de lo que estudiamos (¡jajaja!). También hubo proyectos desafiantes y exámenes que parecían imposibles de superar. A lo largo de este camino, muchos de nosotros sentimos la presión, el cansancio y, en más de una ocasión, la duda. Hubo momentos en los que pensamos en rendirnos, pero aquí estamos, demostrando que la perseverancia ha sido nuestra mayor aliada.

Hoy, al mirar a mi alrededor, veo que quedamos pocos de aquellos que iniciamos juntos este viaje, pero lo que realmente importa es que cada uno de nosotros ha demostrado una fuerza y una determinación que nos ha traído hasta aquí. No olvidamos, por supuesto, a nuestros compañeros que quedaron un poco más atrás, quienes aún siguen luchando por alcanzar este logro, ni a aquellos que, por distintas razones, decidieron tomar otros caminos. Todos ellos, sin duda, son personas maravillosas que nos enriquecieron durante estos años, y a quienes siempre llevaremos en nuestro recuerdo con mucho cariño.

En estos cinco años, más allá de las matemáticas y los números, hemos forjado amistades que sé que perdurarán a lo largo del tiempo. Aquí no solo encontramos compañeros de clase, hemos tenido el honor de conocer a personas maravillosas, compañeros que se han convertido en amigos, en una parte fundamental de nuestras vidas. Esos lazos que creamos son, sin duda, uno de los regalos más valiosos que nos deja esta etapa.

Los sacrificios, no han sido solo nuestros. Detrás de cada uno de nosotros hay seres queridos, familiares y amigos que han estado a nuestro lado en cada paso de este viaje. Nos han apoyado de manera incondicional, incluso cuando no entendían del todo por qué pasábamos tantas horas frente al computador, entre fórmulas y datos que parecían interminables. A ustedes, que han sido nuestra red de apoyo, nuestro refugio cuando las cosas se volvían difíciles, muchísimas gracias. Este título no es solo nuestro; es también suyo, porque sin su amor y paciencia, este momento no sería posible.

Este camino, como bien sabemos, no ha sido fácil. Cada obstáculo y cada desafío nos ha puesto a prueba, pero superarlos nos ha hecho más fuertes, más resilientes. A lo largo de estos años hemos aprendido que el éxito en esta carrera no depende solo de dominar el conocimiento técnico, sino de nuestra capacidad para adaptarnos, aprender de nuestros errores y buscar siempre la mejor solución, aun en los momentos más complejos. Esa capacidad de persistir y evolucionar ante las dificultades es lo que realmente nos define como ingenieros en estadística.

Ahora nos enfrentamos a un nuevo y emocionante desafío: el mundo profesional. Cada uno de nosotros emprenderá su propio camino, con la confianza y las herramientas que hemos adquirido en estos años. Hoy no solo cerramos un capítulo importante en nuestras vidas, sino que también abrimos uno nuevo, lleno de oportunidades y posibilidades. A mis queridos compañeros, ahora ya colegas, les deseo el mayor de los éxitos en todo lo que venga. Este no es el final, sino el comienzo de una nueva etapa en la que seguiremos creciendo, aprendiendo y enfrentando nuevos retos. Y aunque hoy nos despedimos como estudiantes, estoy segura de que los lazos que hemos formado aquí perdurarán a lo largo del tiempo.

Gracias a todos por hacer de estos años una experiencia inolvidable. Gracias, Universidad Católica del Maule, por brindarnos las herramientas y el conocimiento para seguir adelante y hacer una diferencia en el mundo. Y, por supuesto, gracias a cada uno de ustedes por estar aquí hoy, celebrando con nosotros este logro tan especial.

Finalmente, a nuestros profesores... o mejor dicho, desde hoy, colegas:

**¡Muchas gracias por todo!**

**¡Gracias totales! ¡Muito obrigada!**